

# Organisiert die Hilfe für die demokratischen Freiheitskämpfer in Griechenland!

Wir haben in allen fünf Ländern der sowjetischen Besatzungszone Landeskomitees gebildet, die mit dem Zentralen Hilfskomitee gemeinsam die Hilfsaktion für Griechenland organisieren sollen. Ihr habt die Pflicht, dafür zu sorgen, daß die Partei in Ihrer Gesamtheit für die Aufgabe, den griechischen Demokraten und Antifaschisten zu helfen, angespannt wird.

Organisiert in allen Ländern und Städten die **mazzalisch\* gad motor iollo Untor Stützung!**

Entfaltet **broito Protestaktionen** gegen die infamen Todesurteile an griechischen Antifaschisten, fordert die Freilassung der 60000 Demokraten, die in faschistischen Konzentrationslagern terrorisiert werden!



General Lambrinos und General Kiliçtas (Griechenland)

(Antwort Otto Grotowohls auf die Botschaften der griechischen Delegation)

## Iff. Die führende Rolle der Arbeiterklasse

1. In den verfloßenen dreieinhalb Jahren wurden in der sowjetischen Besatzungszone bedeutende Erfolge errungen. Die Arbeiterklasse hat sich als die hauptsächlichste und entscheidende Kraft im Kampf um die demokratische Erneuerung erwiesen. Die Arbeiterklasse und ihre Partei — die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands — war der Hauptorganisator und Kämpfer für die demokratische Bodenreform, für die Enteignung der faschistischen Kriegsverbrecher und die Übergabe ihrer Betriebe an das Volk, für die demokratischen Reformen auf den Gebieten des Schulwesens, der Justiz, des Arbeitsschutzes und der Versicherung in der sowjetisch besetzten Zone. Im Wiederaufbau der Wirtschaft und in der Ausarbeitung des Zweijahresplanes hat die Arbeiterklasse und ihre Partei die führende Rolle gespielt. Die Partei konnte diese Maßnahmen zur demokratischen Erneuerung nur im ständigen Klassenkampf gegen die reaktionären Elemente durchführen, die sich der fortschrittlichen Entwicklung entgegenstemmen. Der Widerstand dieser Elemente gegen die demokratische Neuordnung hat sich im Maße der Erfolge unseres Kampfes verschärft und wird sich weiter verschärfen. Der Feind wendet vielfältige Methoden an, tarnt sich und greift zu verzweifeltsten Mitteln, um die demokratische Entwicklung aufzuhalten und rückgängig zu machen.

An der demokratischen Umwandlung des gesellschaftlichen Lebens unserer Zone haben auch die demokratischen Kräfte anderer Parteien teilgenommen. Dabei zeigten sich manchmal auch Unentschlossenheit und Schwankungen sowie Neigungen zu Kompromissen mit den reaktionären Elementen. Die besondere Rolle der Arbeiterklasse besteht darin, daß sie im Unterschied zu den bürgerlichen und kleinbürgerlichen Schichten die demokratische Linie konsequent und ohne Schwankungen durchführte, die Überreste des Faschismus und Militarismus entschieden beseitigte und die Selbständigkeit, Energie und Initiative aller Werk-

tätigen in Stadt und Land entwickelte. Dadurch hat die Arbeiterklasse breite Volksmassen für den Kampf um Demokratie, Frieden und die Einheit Deutschlands gewonnen. Die Parteikonferenz begrüßt die sich im Zusammenhang mit dem Zweijahresplan entwickelnde breite Aktivistinnen- und Hennecke-Bewegung, die auf die rasche Wiederherstellung der Wirtschaft und die Vermehrung der Massenbedarfs-güter für die Bedürfnisse der deutschen Bevölkerung gerichtet ist.

Die weitere Entwicklung der Aktivität der Arbeiterklasse auf allen Gebieten ist die wichtigste Aufgabe der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Dabei ist besonders die breite Entfaltung der Gewerkschaftsarbeit zu fördern, die Tätigkeit unter den berufstätigen Frauen zu verstärken und die Zusammenarbeit mit allen ehrlichen demokratischen Kräften zu verbessern. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern und Intellektuellen als die feste Basis für den weiteren demokratischen Aufbau ist zu stärken.

2. Die gegenwärtige Ordnung in der sowjetischen Besatzungszone ist eine antifaschistisch-demokratische Ordnung, in der die Arbeiterklasse entscheidende Positionen innehat. Sie ist keine volksdemokratische Ordnung, da die Bedingungen in der Zone von denen in den volksdemokratischen Ländern sehr verschieden sind.

Davon ausgehend ist die grundlegende politische Aufgabe der Partei in der sowjetisch besetzten Zone die allseitige Festigung der antifaschistisch-demokratischen Ordnung als Basis für den Kampf um die Wiederherstellung der Einheit Deutschlands auf demokratischer Grundlage und für die Entwicklung Deutschlands auf dem Wege zu einer fortschrittlichen gesellschaftlichen Ordnung.